

## 第7回定例会（会議録）

開催日	令和3年7月16日（金）
開催場所	美和公民館 2階 会議室
開催時間	午後2時00分～午後4時50分
出席委員	溝口正己、堀江徹二郎、小笠原英司、南谷恵美子、 笹野奈津子
欠席委員	なし
出席者	教育長始め事務局職員9名
傍聴人	0人
議事日程	日程第1 教育長開会のあいさつ 日程第2 新任委員のあいさつ 日程第3 前回会議録の承認 日程第4 教育長の経過報告 日程第5 議案第32号 就学援助費の受給審査について（非公開） 議案第33号 特別支援教育就学援助費の受給審査について（非公開） 議案第34号 特別支援学級の入退級について（非公開） 議案第35号 適応指導教室の入室について（非公開） 日程第6 その他 <ul style="list-style-type: none"> <li>・令和3年6月議会（一般質問）について</li> <li>・就学援助費の受給審査について（報告）（非公開）</li> <li>・通級児童生徒の入退級願について（非公開）</li> <li>・あま市内教職員人事案件について（非公開）</li> <li>・生徒指導（令和3年度6月）について（非公開）</li> <li>・公文書公開請求について（非公開）</li> </ul>

発言者	議事の大要
教育長	【開会時刻：午後2時00分】
教育長	(開会宣言) (あいさつ)
教育長	日程2、「新任委員のあいさつ」について 今回の定例会から、新たな委員が参加されていますので、ひとこと挨拶を頂きたいと思います。
委員	(新任のあいさつ)
教育長	よろしくお願ひします。委員は、保護者代表ということで、保護者という視点からも、ご意見がいただければと思います。
	日程3、前回の議事録を承認願います。
委員全員	(議事録に署名)
教育長	日程4、教育長の経過を報告する。 (令和3年6月24日～令和3年7月16日の経過を報告)
教育長	(質疑等を許可)
委員	来年度以降の修学旅行について、早くも学校は予定を立てて行かなくてはならないと思う。今年度については、北陸等の東京以外の修学旅行先を学校毎に選択した。また、SDGsを修学旅行のテーマとした学校もあり、新聞等で報道されたりもした。来年度以降の修学旅行は、もとに戻るのか、新しいやり方を続けるのか。
教育長	私は、元に戻す必要はないと考えている。今年度の修学旅行に際して、各学校は修学旅行先を東京にしなければならないものかどうかを様々な旅行先を天秤にかけながら検討した。そして、どのような目標を立てて修学旅行に行くのかが大切であることが分かった。市内のある学校は、野外活動のキャンプがなかったこともあり、修学旅行の日程の中に野外活動体験をいたれた学校もあった。修学旅行の目標に何を立てるのかによって、目的地は変わってよいし、バスで移動することも良いと考える。新幹線で移動する場合には、新幹線の修学旅行枠の日程により、ある程度決められてしまうため、学校行事の柔軟性は失われるが、バスで移動するのであれば、学校都合で日程を決定できる。
委員	新幹線は、本当に使いにくい。
学校教育課主幹	新幹線ではなく、バスで移動するとなると経費が大きく変わる。バスを選択すると経費が高くなることは悩ましいところである。
教育長	確かに経費の問題は、大きいと言える。そういった条件等も全部含めながら、修学旅行の目的、目標によって目的地も、移動手段も、学校で考えて行けばよいと考える。
委員	子どもにアンケートを取るのも良いと思われる。
委員	新幹線の方が高いのではないか。
学校教育課主幹	個人でチケットを購入する場合は、新幹線の方が高くなるかもしれないが、修学旅行の場合は連合体でかなり安く購入することができる。2泊3日でバスを貸切とする場合は、経費がとてもかかる。
委員	小学校は、バスで移動するのか。
教育長	小学校は、もとより1泊2日でバス移動です。
委員	タブレットの件について、学校のICT活用の中で核となる人がこれか

	ら取り合いになるのではないかと予想される。夏休み明けあたりから、人 事が始まるので、そういったところは教育委員会として努力していくこ ろかと思われる。
教 育 長	校内の研修をして、教職員のICT活用能力の底上げを図っていく必要 があると考えている。
委 員	もちろん、そういった研修等は必要かと思うが、学校訪問等で各学校を みても、核となるキーパーソンの有無は学校内での活用度に差をもたらす と思われる。キーパーソンとなる教職員を取られてはいけないし、また、 他の地区でキーパーソンとなる人がいれば来てもらいたい。
委 員	各小中学校の校長も、ICT活用能力に堪能な教職員が欲しいと要望し てくるだろうと予想される。
教 育 長	ICT活用能力のある人材が同じ学校に集まらないようにして、偏りが でないようににはしたいと思っています。そのあたりも、教育事務所にお願 いをしながら、研修等による教職員の活用能力の底上げも教育委員会とし て図っていきたい。
委 員	部活動の西尾張大会等の地区大会や県大会は、今年度は実施するのか。
教 育 長	昨年度は実施しなかったが、今年度は全て無観客で実施する予定と聞い ている。地区によっては、保護者1名まで等の人数制限を設けているとこ ろがあると聞いている。先日、岡崎市では人数制限を設けて、保護者の観 覧を許可したと聞いた。海部地区については、無観客で実施すると決定し ている。大会は一週間前から開始しているが、保護者からの苦情も特に出 ていないと聞いている。
委 員	学校の体育館のトイレについて、災害時に避難所として使用することを 考えたときに、和式トイレしかるのは不都合があるのではないか。校舎 の方ではユニバーサルデザインへの対応はできているが、体育館への対 応がなされていない。体育館のトイレについて、改修等の計画は立てられ ているのか。
教 育 長	トイレの問題について、校舎のトイレ改修は順次行われており、後は数 校を残すのみとなっている。しかし、体育館のトイレについては、未だ取 りかかっていない状況にある。大規模改修については、何を優先とするか は、とても難しい問題であると言える。美和中学校の体育館が全面改築を しなければならないことや、一昨年の教室のエアコン、昨年度及び今年度 についてはタブレットと、行わなければならぬ大規模なものがたて続い ていることから、本当は体育館のトイレについても改修を行いたいが、行 えていない状況がある。  市の財政が厳しきおり、かなり大規模な投資を教育にはしてもらっている。 とはいっても、要求すべきは要求して行かなくてはならないとも考えてい る。学校施設については学校教育課が、学校を見て回りながら、きちんと 改修する必要がある箇所については優先順位をつけて要求を行っている。 以前から宝小学校の体育館トイレが、汚くて使い勝手が悪いことは聞いて いる。また、学校開放の利用者からも話は聞いている。  学校の体育館は、避難所であるという側面も持つので、引き続き要求のう ちに入れていくべきと考えています。
	委員の皆様方にお願いですが、学校訪問で見聞きしたり、地域等から声 が聞こえてきた時には、是非この委員会の場に話を出していただくなり、

	事務局の方へ言っていただきくなりしていただきたい。すぐにはできないかもしれませんですが、計画の俎上にあげていきたいと考えています。
委 員	学校が避難所として使用される場合に、校舎のトイレを避難している方々が使用することは検討できるか。
教 育 長	避難所については体育館のみで、校舎は使用しないことを想定している。よほど大きな災害であれば校舎も避難所として使用することもあるが、校舎は、子どもたちの授業を優先することを基本としている。 市及び教育委員会の考えとしては、その通りではあるが、体育館のトイレが使えないという事であれば、校舎のトイレを使用していただくについて、可能性としてありうると今のところは言える。 避難所については、市長部局の安全安心課が所管するところですので、市長部局から要請があれば、校舎のトイレについて使用していただくことについては吝かではないという結論になると思われる。
委 員	近隣市で学校体育館に空調を設置するという話があるが、あま市においてはどうか。美和中学校の体育館には設置するのか。将来的な設置に備えて配管のみ設置するか。
教 育 長	学校体育館の空調については、今のところ考えておらず、要望していない。トイレ改修等、あま市においては他に優先すべきところがあるため。
教 育 長	日程6、その他報告事項について ①令和3年6月議会（一般質問）について
教 育 部 長	令和3年6月議会では、市議会議員より2件の質問をいただきました。 1件目は、学校給食におけるオーガニック食材についてです。 (以下概略を説明) 2件目は、出前授業についてです。 (以下概略を説明)
教 育 長	補足として紹介させていただきます。2件目の出前授業におけるハッピートークについてですが、甚目寺小学校の5・6年生を対象に、タブレット端末を上手に使って海外にいるハッピートークの指導員をしている方も交えて、ハッピートーク朝礼が実施されました。ハッピートーク朝礼は、甚目寺小学校においては既に3回実施されています。今後は、宝小学校、甚目寺西小学校でもハッピートーク朝礼を実施していく方向です。 また、七宝中学校においては、ハッピートークという表現ではありませんが、同一趣旨の内容で、シッピータイム、シッピートークという取り組みを実施しています。さらに七宝中学校のPTA会長さんが、県P連の会長でもあって、県P連の研修会で親向けのハッピートークの研修を行うこととなつたとも聞いています。 子どもたち、保護者、市民が温かい言葉を、幸せな言葉を、プラス思考の言葉をお互いに交わすということがハッピートークの狙いでもあります。プラス思考の言葉であま市内の学校が満ちて行けばよいと考えています。
教 育 長	(質疑等を許可)
委 員 全 員	(質疑なし)
教 育 長	他はよろしいか。では公開部分を終了する。 議案第32号、議案第33号、議案第34号、議案第35号及びその他非公開案件に関しては秘密会とし、あま市教育委員会会議規則第16条第

	3項により会議録についても非公開とする。
	(傍聴人なし)
<b>【次回予定】</b>	・令和3年8月16日(月) 午後2時 定例会
	(美和公民館 2階 会議室)
	<b>【閉会時刻：午後2時35分】</b>

この教育委員会定例会会議録の大要は、事実と相違ないことを証するために  
ここに署名する。

令和3年8月16日

教 育 長

松永裕和

教 育 長  
職務代理者

溝口正己

委 員

塙江徹二郎

委 員

小笠原英司

委 員

南谷恵美子

委 員

畠野奈津子

事 務 局

吉川誠